

La Voz del Distrito

Año XVII.-Número 794

Semanario regional manchego

Franqueo concertado

DE LOS ARTÍCULOS QUE SE PUBLIQUEN
RESPONDEN SUS AUTORES.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES,
AUNQUE NO SE INSERTEN.

Redacción y Administración: Tinento Ochoado, 12

Casas Ibáñez 3 de Febrero de 1933

SUSCRIPCIÓN:
EN CASAS IBÁÑEZ, UN MES 0'50 PESETAS.
FUERA, TRIMESTRES 2'00 EL UN AÑO 7'00 EL.
ANUNCIOS. PRECIOS CONVENCIONALES

LOS PROBLEMAS LOCALES

UNO EN VIAS DE SOLUCION

El Cuartel de la Guardia civil

En los pueblos cuyos recursos económicos son escasos, ciertos problemas son de difícil solución. Por eso debe considerarse como un éxito rotundo el obtenido por la Comisión que actúa en la gestión para construir un Cuartel para la Guardia civil.

41.800 pesetas y un buen solar! He aquí lo que se ha conseguido hasta hoy. Bien halagüeño es, por cierto, este resultado, que nos obliga a seguir mucho más animados que con nuestros cálculos lo estábamos. Claro está que, cuando la voluntad de los que pueden es de contribuir, una Comisión cualquiera puede llevar a cabo la empresa más difícil.

Y no es que esa cantidad sea suficiente, pues con 41.800 pesetas no se hace un Cuartel en las condiciones reglamentarias exigidas; pero tenemos la pretensión de que será fácil relativamente reunir lo que falte. Hay que tener en cuenta que faltan aportaciones de personas que tienen grandes intereses en Casas Ibáñez y que, seguramente, contribuirán, a ú n cuando hasta hoy no hayan hecho ningún ofrecimiento. También esperamos algunas pesetas más de entre los de casa que aún no han colaborado. Además, si tenemos en cuenta que nosotros no hemos admitido más que ofrecimientos en dinero, y que puedan admitirse también ofrecimientos en material, en concepto de cantidades amortizables por su valor y con su correspondiente interés, no será difícil reunir otras 8 ó 10 mil pesetas.

Hemos podido observar el recelo que algunas personas tienen hacia las cuentas con los Ayuntamientos y ese recelo debe desvanecerse, sobre todo en el caso que nos ocupa, pues aquí las relaciones con el Ayuntamiento son mínimas: únicamente las que se derivan de ser uno de tantos accionistas, pues, una vez terminado el edificio, un contrato ha de deter-

minar la forma de cesión en venta condicional, y en cuanto el Ayuntamiento no cumpla lo contratado se rescinde el contrato, el edificio queda en poder de los accionistas y en paz. Pero el Ayuntamiento no rescindirá el contrato, porque con la cantidad que haya de pagar por arrendamiento de locales, para los números de la Guardia civil y el Jefe de las Líneas, tiene casi suficiente para, en diez años, hacerse con un Cuartel, sin necesidad de tener que seguir pagando alquileres. La única contra es que se quemó el edificio, pero hay docientas Compañías aseguradoras.

Cabe, dentro de lo natural, argüir que no se ha procedido muy desinteresadamente por parte de los accionistas, y que otro hubiera sido el resultado de no mediar un 4 por 100. Todo eso es cierto y yo por mi parte, puedo añadir que de ser el 8 en vez del 4 por 100 tal vez se hubiera recaudado doble cantidad. Pero hay que tener en cuenta que no es mucho negocio un 4 por 100; que algunas personas han renunciado a sus intereses, y, por último, que hay aportaciones que no solo son intereses, sino que sus dueños han renunciado en absoluto a su devolución, siendo, por lo tanto, muy estimables donativos al pueblo. Entre estos ofrecimientos está el de don Román Ochoado, quien generosamente ofrece completamente gratis un solar en un sitio magnífico. Don Octavio Cuartero ha puesto también a nuestra disposición 2.000 pesetas en la misma forma. Son dos aportaciones, dos motivos más, para que el pueblo les guarde mayormente su agradecimiento.

Lo cierto es que es de verdadera urgencia, y, como asunto trascendental para la vida de nuestro pueblo, no debemos confiar-nos é ir rápidamente a la construcción del Cuartel.

Un Cuartel, qué duda cabe, interesa menos a unos que a otros, y, para decir la verdad completa; hay á quien no le interesa en absoluto; pero que beneficia al pueblo moral y materialmente no se puede dudar, y son, por lo tanto los beneficiados quienes han de acudir con presteza y largueza á resolver ese problema. Y no le duden: si no se resuelve, la fuerza de la Guardia civil será disminuida entre otros puestos de menos importancia, pero que disponen de un Cuartel. Y quién sabe si algún centro oficial será suprimido. **POR NO HABER PUESTO DE LA GUARDIA CIVIL.** No olvidemos que la importancia á este pueblo se la dá el Juzgado de 1.ª Instancia y que, por éste, hay Registro de la Propiedad, Notaría y Administración de Correos, centros, cuya existencia está supeditada á aquél.

UNO DE LA COMISION.

**

Al objeto de tomar acuerdos sobre la necesidad apremiante de la construcción del referido Cuartel de la Guardia civil, el día 15 se celebró una reunión en el salón de actos del Juzgado de Instrucción, la que se vió muy concurrida, habiéndose tomado el acuerdo de que se nombrara una comisión que por mayoría quedó integrada por los señores siguientes:

Presidente, don César Desalzo.

Tesorero, don Antonio Jara Villena. Y como vocales, don Antonio Valiente Córcoles, don Crescencio Quintanilla Escrivano, don Juan Antonio Torres, don Antonio Cebrían, don Bernabé López, don Máximo Setos y don Julián Rodenas.

A propuesta de esta comisión se tomó el acuerdo de que en vez de procederse á un reparto, se hiciera por medio de acciones amortizables en diez años, al 4 por 100, acuerdo que se tomó en cuenta y que fué aprobado por unanimidad.

Abierta la lista de suscriptos, hasta hoy es la siguiente:

OFRECIMIENTOS GRATUITOS

Don Román Ochoado, el solar necesario para la construcción del edificio.

Don Octavio Cuartero, 2.000 pesetas en metálico.

RELACION DE ACCIONISTAS Y CANTIDADES CON QUE SE SUSCRIBEN

	PESETAS
Ayuntamiento,	8.000
Don Francisco Valiente,	2.000
Doña Polonia Valiente,	2.000
Don Antonio Jara,	2.000
• Crescencio Quintanilla,	2.000
• Rafael Garcia,	2.000
• Juan Antonio Torres,	1.000
• Antonio Valiente,	1.000
• Indalecio Cantero,	500
• Pedro Gómez,	500
• Pascual Gómez,	500
• Paulino Nobales,	500
• Pedro de Moya,	100
• Fernando Pérez,	1.000
• César Desalzo,	100
• Antonio Cebrían,	100
• Julián Rodenas,	100
• Bernabé López,	100
• Santiago Garcia,	100
• Juan González Leal,	200
• Miguel Iranzo,	500
• Benito Soriano,	100
• Francisco Martínez,	500
• Francisco Carrión,	100
• Eloy Tolosa,	100
• Emilio Terol,	100
Sres. Mayoral Hermanos,	2.000
Don Miguel Valiente,	200
• Pascual Gómez Alegre,	100
• Eulogio Garcia,	100
• Demetrio Villena,	500
• Blas Ruiz,	500
• Blas María Nieto,	200
• Alejo Pérez,	200
• Juan Piqueras,	100
• Alonso López de Hilario,	100
• Francisco Valiente Carrión,	100
• Francisco Garcia Guigó,	100
• Patricia Azorin,	100
Doña María Jesús Cebrían,	200
Don Pedro Antonio Martínez y • Juan Scario,	100
• Juan María Torres,	400
• Elías Iranzo,	100
• Manuel Escudero,	100
• Ambrosio Valero,	100
• José Benito Gómez,	100
• Pedro Rodenas,	100
• Pedro Muñoz,	100
• Ricardo Clararunt	100
• Pedro Desalzo Garcia,	100
• Cándido G:berno,	200
• Juan Garcia,	100
• Juan M. Martínez,	100
• Juan de la Cruz Garcia,	100
• José Urrea,	100
• Francisco Garcia (barbero),	100
• Samuel Prieto,	100
• Abdón Valverde,	100
• Andrés Rodenas,	100

Suma y sigue... 32.000

(Continuará en el próximo número.)

FÁBULA

El Aguila y el Gorrión

En el pisteresco cauce de un tranquilo arroyuelo donde habían desecorado para mitigar su sed, se encontraron un día, una majestuosa águila real, y un sencillito gorrión; y antes de elevar su vuelo, la una hacia las alturas, lugar habitual de su residencia, y el otro á las primeras ramas de los árboles donde comunemente mora, establecieron el siguiente diálogo:

Gorrión.—¡Ojalá raios y señora de las aves. ¿También tú descendes á tan bajos lugares?

Águila.—¿También, amigo mío! todos necesitamos con más ó menos frecuencia respirarnos en idénticos parajes.

Gorrión.—¿Y no te encantan bien aquí, donde tan á mano se tiene todo lo necesario á la vida?

Águila.—Yo solo me encuentro bien aquí, mientras, dura la satisfacción de mis necesidades, pero una vez satisfechas, encuentre estas depresiones mezquitas y sombrias.

Gorrión.—¿Pete unas lo que dices? te quejas de falta de luz, y no vas como el sol hiere con su alegre brillo la superficie de este resaca donde hemos bebido, y yo á tu grato calor expurgo mi pardo plumaje?

Águila.—Te digo gorrión que estos lugares bajos no me satisfacen, y yo cuando bajo á ellos, casi siento la pesosa impresión de la asfixia.

Gorrión.—¡Águila! ¿Pete dónde tienes la cabeza? te quejas de falta de aire, y no ves como á tu acción se riza y agita este diminuto lago, en forma que á mi casi me molesta su ímpetu excesivo? Ves que no sabes comprender la vida, y que hasta eres ingrata con la madre tierra que nos da de su fecundo seno cuanto necesitamos para nuestro sustento y recreo.

Águila.—¡Pobre gorrión! Disculpó tus ideas; y casi creo inútil tratar de convencerte de las mías, porque nunca tu y yo, pensáramos de la misma manera. Tu miras el mundo, con tus débiles ojos de gorrión, y yo lo miro con mi poderosa vista de águila; y para que tu y yo pensáramos lo mismo, sería necesario, que vivieras tu en las alturas en las cuales vivo yo dichosa, y yo en las honradas donde tu vives y tranquilo vegetal, lo cual es contrario á nuestra común naturaleza.

Gorrión.—No me vengas con filosofías que comprendo que acaso nunca penetrarán en mi cabeza. ¡Vaya unos gustos los tuyos! Yo sin volar más alto que hasta las primeras ramas de los árboles si vivo en el campo, ó hasta los aleros del tejado si vivo en poblado, tomo el aire y el sol, plácido amorosamente con mi pareja, me río con los chistes de mis hijos, bajo con poco trabajo á beber cuando tengo sed, ó tomar las semillas é insectos que me sustentan, ¡y no sé qué gusto puede encontrar nadie en vivir de otra manera!

Águila.—¿Qué sabes tú lo que es batir con bríoñas poderosas y resistentes alas, lanzarse en acompasado y rápido

vuelo hacia las más altas regiones de la atmósfera, aspirar con deleite divino el purísimo aire de las alturas, y desde allí, por encima de las nubes, en la misa región donde se freguan las tormentas, dirigir mi vista al llano, donde veo pulular los seres en constante hormigueo, entregándose á sus habituales quehaceres y obligaciones.

Desde allí, los más altos montes, las más elevadas cordilleras, semejan burruca en la piel de un elefante, los ríos más caudalosos, ténues hilillos que serpentean caprichosamente, las sinuosidades de carreteras y caminos, semejan cintas que midieran la extensión de la tierra, y en las ciudades y poblados morada de los hombres, las alineaciones de calles y plazas, los edificios más importantes, semejan variadas y simples figuras geométricas, que recrean mi potente mirada.

En vano trataría de describirte las emociones de honda dicha que en las alturas experimento, y lo bajo y mistero que desde allí, me parece todo lo de la tierra; y cuando desciendo desde lo alto para tomar mi alimento ó saciar mi sed, una vez lo he conseguido, me falta tiempo para lanzarme á mis soberbias y adoradas alturas...

—¡Adiós, gorrión! dijo el águila, y batiendo con brío las enormes y vigorosas alas, la vi desaparecer en fuerte aleteo hasta no ser en el espacio más que un punto casi imperceptible.

Senti ó ser águila, pero me acordé, de que afortunadamente tenemos los hombres las alas del espíritu por las cuales podemos elevarnos á las más altas y nobles regiones de la Idea, en las cuales uno especie de *Adito divino* parece oreando nuestra frente hacernos comprender lo bajo y mistero que es todo lo de la tierra, ó por lo menos todos los afanes exclusivamente mundanos, alcanzando entonces vislumbres de algo grandioso é incomprendible, que está muy alto, pero que con esfuerzo constante y ansias de redención, será el lugar de nuestro definitivo destino.

Y me asombré de la analogía de ideas que hay entre el águila y algunos ejemplares de la raza humana, y de la semejanza que existe entre las ideas del gorrión, y la mayoría de los hombres.

Y me lamenté de que así fuera; pues deduje de aquí, que sólo muy pocos hombres saborean los soberbios y verdaderos goces del espíritu, y la mayoría por no ver más allá circunscribiendo su vida al concepto utilitario, no son capaces de volar más alto que para buscar con lamentable ceguera y egoísmo la conveniencia propia.

J. M. CLAVERIA.

Barcelona y Febrero 1933.

SE VENDE un motor de gasolina, de seis caballos, con una bomba de 50.000 litros hora y una rueda para noria.

Para tratar en esta Administración.

Mirando jugar á un niño

...A menudo se oculta un sentido sublime en un juego de niño.

SCHILLER.

Jugaba el niño en el jardín de la casa con una copa de cristal que, en el límpido ambiente de la tarde, un rayo de sol tornasolaba como un prisma. Manteniéndola, no muy firme, en una mano, trala en la otra un junco con el que golpeaba acompasadamente en la copa. Después de cada toque, inclinándola de graciosa cabeza, quedaba atento, mientras las ondas sonoras, como nacidas de vibrante trino de pájaro, se desprendían del herido cristal y agonizaban suavemente en los aires. Prologó así su improvisada música hasta que, en un arranque de volubilidad, cambió el motivo de su juego: se inclinó á tierra, recogió en el hueco de ambas manos la arena limpia del sendero y la fué vertiendo en la copa hasta llenarla. Terminada ésto, alisó por primor, la arena desigual de los bordes. No pasó mucho tiempo sin que quisiera volver á arrancar al cristal su fresca resonancia; pero el cristal, enmudecido, como si hubiera emigrado, un alma de su díaño seno, no respondía más que con un ruido de seca perasúan al golpe del junco. El artista tuvo un gesto de enojo para el fracaso de su ira. Hubo de verter una lágrima, más la dejó en suspenso. Miró, como indeciso, á su alrededor; sus ojos húmedos se detuvieron en una flor muy blanca y pomposa, que á la orilla de un cantero cesarano, meciéndose en la rama que más se adelantaba, parecía recluir la compañía de las hojas, en espera de una mano atrevida. El niño se dirigió, sonriendo, á la flor; pugnó por alcanzar hasta ella; y aprisionándola, con la complacencia del oímto, que hizo abatirse por un instante la rama, cuando la hubo hecho suya la colocó graciosamente en la copa de cristal, vuelta en ufano búcaro, asegurando é l tallo endeble merced á la misma arena que había sofocado el alma musical de la copa. Orguloso de su desquite, levantó, con el tallo pudo, la flor entronizada, y la pasó, como en triunfo, por entre la maldadumbre de las flores.

¡Sabía, candorosa filosofal—pensó.—Del fracaso cruel no recibe desaliento que dure, ni se obstina en volver á goce que perdió, sino que de las mismas condiciones que determinaron el fracaso toma la ocasión de nuevo juego, de nueva idealidad, de nueva belleza... ¿No hay aquí un polo de sabiduría para la acción? ¡Ah, si en el transcurso de la vida todos imitáramos al niño! Si, ante los límites que pone sucesivamente la fatalidad á nuestros sueños, hiciéramos todos como éll... El ejemplo del niño dice que no debemos empeñarnos en arrancar sonidos de la copa con que nos embelesamos un día, si la naturaleza de las cosas quiere que enmudezca. Y dice luego que es necesario buscar, en derredor de donde estamos estemos, una reparadora flor, una flor que poner sobre la arena por quien el cristal se tornó mudo... No ro nemos torpemente la copa contra las piedras del camino sólo porque haya dejado de sonar. Tal vez la flor reparadora existe. Tal vez está allí cerca. Esto declara la parábola del niño, y toda filosofía viril, viril por el espíritu que la anima, confirmará su enseñanza fecunda.

José ENRIQUE RODÓ.

ALBUM POETICO



LA VOZ DEL DISTRITO

FANTASIA Y REALIDAD

— Para Argentina —

Te lo dije con sonrisa con voz segura y serena te lo dije convencido de decirte cosa cierta: —Yo sé tu temperamento

yo sé todo lo que piensas lo que anhelas por las noches lo que de la vida esperas... Y quedabas sorprendida y quedabas indignada de que tus sueños supiera quien de tí no supo nada

y hubes de decirte entonces esta teoría rara: «Me forjo el temperamento, idealizo una quimera y dejo mis pensamientos en las áureas cabelleras. Lo demás no me interesa que ellas sean como quieran que yo ya llevo forjadas sus vidas en mis quimeras.

En tu cabellera puse un sueño y una leyenda y te tengo convertida en heroína de veras. Nadie podrá libertarte —ni tú misma si quisieras— podrías dejar de ser heroína en mis novelas... Yo callaba y tú querías con tus risas argentinas destruir mis teorías

y me decías riendo —«yo quiero la realidad... —«Pues á mí no me interesa: y quedabas para siempre en mi pensamiento presa...»

JACINTO TALENS ALBELDA.

—ni tú misma si quisieras— podrías dejar de ser heroína en mis novelas... Yo callaba y tú querías con tus risas argentinas destruir mis teorías

y me decías riendo —«yo quiero la realidad... —«Pues á mí no me interesa: y quedabas para siempre en mi pensamiento presa...»

—ni tú misma si quisieras— podrías dejar de ser heroína en mis novelas... Yo callaba y tú querías con tus risas argentinas destruir mis teorías

y me decías riendo —«yo quiero la realidad... —«Pues á mí no me interesa: y quedabas para siempre en mi pensamiento presa...»

Leyes de la República

Manifestaciones solicitando matrimonio civil y expedientes para ídem. Ley de la Reforma agraria Ley del Divorcio Estatuto del vino Préstamos y subvenciones á los agricultores

Nuevo Código Penal Formularios judiciales Ley del Timbre Legislación Municipal Toda la Legislación electoral Legislación Hipotecaria Manual del Jurado.

De venta en esta imprenta.



Representante de la máquina **SINGER**
de coser y bordar

Tiendo y cambio de máquinas viejas aún cuando estén muy estropeadas.
También se venden máquinas de cesiión, hilos, agujas, aceites, etc.
Preferir siempre la marca **SINGER** por sus excelentes resultados.
¡NO CONFUNDIRSE! Santa Catalina, 2 CASAS IBAÑEZ (Albacete)

CUENTO

El Intrínquilis

A los niños más discípulos en el presente curso.

Frontero al sitio que, en la «sala de clases», ocupaban la mesa y el sillón del maestro, tuvo éste el capricho de colocar—á dos metros de altura—su retrato, hecho, «al pastel», por un amigo.
Y en verdad que la effigie tenía gran parecido con el original, pues hasta Luis, el parvulito minúsculo, dijo, alzando su manecita derecha y voceándole ténue de paso que miraba al cuadro: ¡el maestro!

—Sí, sí, ese soy yo—afirmó el mentor—, y le que yo no vas, aquí en la escuela, le verá mi retrato, y me lo dirá luego. Con que ¡a no hacer cosas malas, ¿eh?

Y padia verlo todo, pues del ámbito de la sala no escapaba nada á aquellas enigmáticas pupilas inquiridoras, que le seguían á uno en cualquier sentido.

Bien le comprobaban, á bartadillas, los niños más desahabados.
Pero de eso á que hablara, mediaba un abismo.

[Cal Pasaron ya los tiempos de credulidad de aquellos bobalicones discípulos de Pitágoras. El «magister dixit» se ha substituido por el «credo quia vidi». Lo demás son antiguallas ó algo así como cuentos tártaros.

II

Tuvo que salir el maestro á los pocos días, por una necesidad imperiosa, breves momentos. Y advirtió:

—¡Ojalá Calladites. Mi retrato observo.

Unas risicas, en seguida. Alzar las veces, luego. Podrá Mico le pegó un mequeté á Julián Cazuela y éste le devolvió un sopape. Peletera y azuzamiento.

José-Luis, el más travieso, alargando su «chata nariz con el aditamento de las dos manos, moviendo los dedos y poniendo los ojos biscos, hizo escaerrio de la «vera effigie» (del retrato), é, hipocritón, tomó el aire de la mayor inocencia...

Ya era tiempo. Sonó el picaporte, se abrió la puerta y entró el maestro.
¡Qué! Se oía el zumbido de un moscardón que pugnaba por atravesar la defianción de una vidriera.

Los codos apoyados en las mesas; las caras, en las palmas de las manos; las cabezas, queriendo soborno los libros. ¡Qué aplicación!

Se pasó el educador. No habló con nadie, no preguntó á ningún niño. Paróse luego ante el retrato, mirándolo. Pareció como si tuviera una secreta comunicación con él.

La voz dulzona, que cantaba la satiljaría:

—Pedro Mico le ha pegado á Julián Cazuela, que, irseunde, devolvió una bofetada. Los azuzaban, en vez de poner paz, Diego, Manuel, Enrique...

José-Luis, se burló del retrato... que es como burlarse de mí. Estaban, éste; Nicéforo, lo demás allá...

[Nada, no había escapado nada á las pupilas sagaces y escrutadoras! ¡Era cierto que el retrato hablaba! y de ello dió prueba otras veces.

Pero hablaba sin rumores, sin ruido de expresión, quedamente, con hilo de voz solo perceptible por el fino oído del maestra. Salía éste, tornaba, se colocaba, mirándolo, á cuatro ó cinco metros de la effigie «soplona», y ella, ce por be, se lo contaba todo. ¡No había escapel!

Corbraron los niños respetuosos temer al retrato, temer que permitía al educador salir, impoamente, de la sala á los ligeros menesteres de traer un mapa, un aparato, etc., de los contiguos gabinetes. No chistaba nadie, se oía el roce de las plumas sobre el papel, el iscreno inspirar y espirar de las respiraciones, los trinos dulces del alegre canario, compartidor de las estancias escolares, regalador de armonías y grates canciones...

Ye, niños míos, como cuentista, he averiguado en qué consistía el mágico sortilegio del retrato hablador, la razón oculta sus ojos avizores y atentos, el intrínquilis, como si dijéramos, de que lo viera todo y lo cascara.

Y es lo voy á decir, porque vosotros y los niños de ahora, no necesitáis los inocentes artificios de estos ardidis:

Era que el retrato tenía agujereadas las pupilas disimuladamente, que tales agujeritos coincidían con otros mayores hechos en el tabique donde estaba colgado el cuadro, y que éste ocultaba. El maestro, en sus ausencias de la «sala de clases», pasaba á la habitación contigua y él mismo, subiéndose á una silla, veía, á través de los debiles agujeres, las diabluras y expansiones de sus muchachos.
José CONDE GARCIA.

Almessa, 1933.

MARIA GOMEZ DOMINGUEZ ofrece al público en general sus servicios de modista en la calle de San Jorge número 8. Casas Ibañez

ANTONIO VALIENTE

FABRICA DE TEJAS, LADRILLOS, BALDOSAS Y BALDOSIN

Venta de Cementos RAFF y ASLAND
Mosaicos Hidráulicos, azulejos y vidriados de fuego.

Cieniente Ochando núm. 10 Casas Ibañez



RADIO A LA CARTA



Elegir la emisora que más nos agrade, el igual que seleccionamos un menú, no había sido posible hasta la fecha.

El nuevo receptor Philips a "superinductancia" 830, con sus especiales características, nos permite esto con sólo el movimiento de un mando. Solamente una organización con la experiencia y medios de Philips Radio, podía ofrecer al público la máxima eficiencia por el mínimo precio. Pídanos una demostración.

Modelo A. c/altern. Modelo C. c/continua.

CASAS IBAÑEZ
C. GOBERNA
REPRESENTACIÓN OFICIAL

¡Cazadores!

Si queréis tener seguridad en las reparaciones ó composuras de vuestras armas de fuego, visitad el taller de Armería de

GABRIEL CANDEL (Sacristán)

que serán arregladas con prontitud y economía

Experiencia en cajas ó cartuchos de escopeta

Calle Hospital CASAS IBAÑEZ



JOSE GARVI MORAL

MÉDICO

Enfermedades del aparato respiratorio y circulatorio

HORAS DE CONSULTA DE 2 A 4

Herrumbiar (Cuenca)



Los bienes rústicos municipales.—La «Gaceta» del domingo, día 22, publica un decreto de Agricultura relativo á los bienes rústicos municipales. Se determina cuales son los bienes rústicos. Los Municipios podrán instar del Instituto de Reforma Agraria, conforme á lo dispuesto en la base 20 de la ley, el rescate de aquellos bienes y derechos de que se consideran despojados, según datos ciertos ó simplemente por testimonio de su antigua existencia.

Se señala en qué casos podrá considerarse que hubo despojo. Para instar el rescate, las entidades interesadas elevarán solicitud dirigida al Instituto de Reforma Agraria, y se dictan normas para la instrucción de los expedientes.

—Publicó la Administración de Rentas públicas una circular acerca de los conciertos que están obligados á realizar los industriales que se dedican al servicio de transportes terrestres.

Desde el corriente mes se exigirá á todos los dueños de vehículos dedicados á la conducción de viajeros y mercancías, la exhibición del documento que acredite haber satisfecho el impuesto de referencia.

—Habiendo surgido dudas sobre la interpretación del artículo 32 del vigente Reglamento provisional de Movilización de Ejército, de 7 de Abril del pasado año, sobre ante qué autoridades se debe pasar la revista anual el jefe del Estado Mayor Central resolvió que todos los sujetos á pasar la revista militar anual pueden hacerlo indistintamente ante la autoridad civil, militar, Comandante del puesto de la Guardia civil ó pareja de carabín, Carabineros ó autoridades de Marina.

Ya lo saben los interesados.

Marcelino Alonso Vidal
ABOGADO
y Procurador de los Tribunales

CASAS IBAÑEZ
(ALBACETE)

—Se encuentran algo mejorados de sus respectivas enfermedades don Antonio Jara Villena y su encantadora hija Elvira.

Lo celebramos.

—Han dado á luz con toda felicidad doña Ramona Martínez, esposa del Administrador de Correos de este pueblo don César Descalzo, un precioso infante, y doña María Martínez, esposa del maestro panadero don Ismael Bless, una preciosa niña.

Reciban nuestra enhorabuena tan dichosos padres.

—En máquina ya el presente número nos enteramos del fallecimiento de nuestro querido amigo el reputado médico de Alhobora don José Jiménez.

A sus afligidos hijos y demás familia enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

—Ha regresado de Valencia, donde ha permanecido varios días, nuestro estimado amigo el comerciante don Dionisio García López.

—Ha sido nombrado Secretario de la Jefatura del Catastro de Rústica de Madrid, nuestro estimado amigo don Juan Medina.

Nuestra enhorabuena.
—Para particiones, instancias y documentos de todos clases, se ofrece persona competente.

Razón: en esta imprenta.

—Han marchado á Valencia nuestros queridos amigos don Antonio Valiente y don Antonio López.

Maximiano Erás Moragón
PROCURADOR
Tramitación de préstamos para el Banco Hipotecario de España
— Institución de toda clase de créditos —
CASAS IBAÑEZ (ALBACETE)

—Han regresado de Valencia el chófer don José Gómez, don Martín Cuesta y la simpática señorita Anita Gómez.

—Con brillantes notas ha terminado la carrera de Derecho, en Valencia, nuestro estimado amigo el distinguido joven don José Jara Peralta. Tanto á este como á sus padres, les testimoniamos nuestra más cariñosa felicitación.

—Ha tomado posesión del cargo de auxiliar de Correos en Albacete, la encantadora señorita Amada García Soriano, hija de nuestro estimado amigo el reputado comerciante don Fernando García Jiménez.

Nuestra enhorabuena.

—Han permanecido en Valencia las encantadoras señoritas Isabel García y Carmen y Soledad Gómez, y en Albacete la simpática señorita María Soriano Soriano.

—Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro particular amigo don José Antonio Pomares, viajante de la Sociedad Anónima Industrias Carbajal, de Albacete, que viene con el propósito de ofrecer la construcción de Casa-Chalet á 9.500 pesetas compuesta de cinco habitaciones y recibidor, cocina, cuarto de baño y calefacción central.

—SE VENDE la labor que fué de don Antonio Martí, en junto ó por parcelas, compuesta de 170 almudes.

Razón: Don Pedro Gómez, calle de la Merced.

—Ha regresado de Valencia, donde ha cumplido sus deberes del servicio militar, don Luis Soriano Cuevas.

—Se encuentra en ésta nuestro estimado amigo el viajante don Gabriel Espin Palazón, de Valencia.

SE VENDE un motor de gasolina, de seis caballos, con una bomba de 50.000 litros hora y una rueda para noria.

Para tratar en esta Administración.

¿Queréis ver gordos vuestros cerdos y aves?

Molde vuestros piensos en el Molino de

CHILLERON Y CUELLAR

y hallaréis las Harinas puras y nutritivas

y en mayor cantidad.

Además damos un servicio agerado de Harinas de

Candeal, Jeja y de Trigos duros de regadio.

MOTEL EUROPA

RESTAURANT

(EDIFICIO NUEVO DE MODERNA CONSTRUCCION)

Gran confort - - - **Precios módicos**
Almuerzo, 4'50 pesetas. Comida, 5 pesetas.

80 habitaciones con luz directa, teléfono, agua corriente, caliente y fría, calefacción y cuartos de baño. Ascensor

EN EL CENTRO DE LA CIUDAD

Pensión completa desde 12 pesetas. Cocina de primer orden. Intérprete y mozo á la llegada de todos los trenes.

Ribera, número 2

Teléfono, 17.210

VALENCIA



Palacio de la Música

Anastasio Rodenas

— (HIJO) —

Paseo del General Ochoa, Casas Ibañez

Gramófonos y Discos

Bicicletas y accesorios para las mismas

Ventas á plazos desde 10 pts. al mes

— Gasolina, Aceites y accesorios para Automóviles —

MARCA DE LOS DISCOS QUE TIENE LA CASA RODENAS

Oden, Regal, Parlophon, La Voz de su Amo, Delfos, Polydor, Brunswick

SE CAMBIAN DISCOS NUEVOS POR VIEJOS

SASTRERIA BARCELONESA

A CARGO DE

VICTORIANO PARDO

Vista en dicha sastrería, donde encontrará elegancia en el corte verdadero americano última novedad

(frente al Juzgado y Casa Tenés)

SIEMPRE ALTAS NOVEDADES

CASAS IBAÑEZ

FIESTAS

DE HERRUMBLAR

El pueblo Herrumblarense, situado en el límite de provincias, pueblo trabajador y honrado, se afana por preparar unas fiestas lo mejor posible; pero por causa del tiempo quedaron casi suspendidas.

Dentro de la desasonación por la causa antes indicada, aún nos hemos visto visitados por ininidad de ferasteros, entre los que recordamos a las bellísimas señoritas Ascensión Ancoix, de Villarta; Hilaria Coesta, de Fuentealbilla; Isabelita Sáez, de Villamalea; Elena, Florencia, Irene y Piedad, de Minglanilla; Dolores, de Villagordo; Manola, de Alcahoro; Ana y Consola, de Villarta; Isabel, de Cenizate.

También asistieron a los bailes los jóvenes don Francisco Merino, de Villarta; don Saturnio y don Francisco, de Cenizate; don Juan Sáez, de Villarta; don José María, de Alalá del Júcar; don Cándido, de Villarta; don Braulio Ruiz, de Alcalá del Júcar; don Enrique Carrión, don Gabriel Carrión y don Lorenzo, de Villamalea, y los comerciantes de dicho pueblo, don Saturnino Peñarubia, don Félix Peñarubia y el fabricante de baricas don Lucio Lliante.

Asistieron también a las fiestas don Esteban Gandía y su señora doña Josefa Jiménez y la simpatísimas señoritas Dolores, de Minglanilla.

Tuvimos el gusto de saludar a don Alfonso Valero, a su esposa D.^a Esperanza Rubio y a su bellísima hija de Villamalea.

El día 27, fué suspendido a causa de la lluvia, un importante partido de fútbol entre el equipo Minglanillense y el F. C. Herrumblar.

El día 28, a las diez noche, don Manuel Rubio, presidente de la "Sociedad Republicana Radical-Socialista", hizo la presentación de don Fernando Jaén, médico de Minglanilla, el cual, con verdadero entusiasmo, hizo uso de la palabra sobre los temas siguientes: Reforma Agraria y Arrendamientos del Terreno, siendo muy aplaudido durante su disertación, por los concurrentes a dicho día.

El día 30, último día de fiestas, se celebró una importante carrera a pié por el campo de resistencia señor Ullio, cuyo recorrido era de 12 kilómetros. Empezó la salida a las once y diez minutos, acompañado por ocho ciclistas y el motorista don Justo Cuartero, haciendo el recorrido en 46 minutos.

E. GIMÉNEZ.

DE ALCALA DEL JUCAR

Por el alcalde don Anastasio Pérez, se nos remite para su publicación la siguiente relación de donativos entregados en aquel Ayuntamiento en favor de los huérfanos de las familias fallecidas en la catástrofe acaecida en dicha villa el día 13 de Diciembre de 1932.

	PESETAS
Suma anterior	391
Don José Luján Muñoz	2
Doña Adela Ochando (Valencia)	10
Don Andrés Ochando	10
Fernando Ochando	10
Doña Ana M. ^a Pérez Gómez	10
Don Angel Cuenca (Villamalea)	10
Alonso García Pardo	1
Excmo. Ayuntamiento de Albacete	50
Hogar Manchego (Valencia)	25
Don José Martínez Labiguera (Casas Ibáñez)	5
TOTAL	524

Caja de Seguros Mútuos
contra el Pedrisco

Los Madrazo, 13 MADRID

AVISO A NUESTROS
ASEGURADOS

En estos días recibirán, por mediación del Banco de Bilbao, **EL IMPORTE TOTAL** de los daños aprobados en los expedientes de siniestro en la campaña de 1932.

Debido al año tan caritativo de pedriscos esta **CAJA** pagará por daños de siniestros aprobados 550.000 pesetas más que ha recaudado por cuotas a los asegurados.

A los muchos éxitos que en años anteriores ha obtenido esta Mutualidad hay que agregar el de este año que ha terminado el cual pone de relieve la previsión del Consejo y de la Dirección que ha sabido preparar la situación de la Caja para corresponder de tan alta manera a los asegurados en un año en que los pedriscos han arrasado cosechas enteras.

Agencia de Casas Ibáñez

CANDIDO GOBERNA

HILARIO GONZALEZ
DENTISTA

Clínica central en Laguarda, Alcazar, Albalá, 33

Se hacen toda clase de operaciones y aparatos y puentes de oro. En Casas Ibáñez, el día de Febrero los días 13 tarde y 14 todo el día y en Albalá el 15 todo el día. Garantizado toda clase de trabajos.

De Fútbol

El día 2 tuvo lugar en ésta el anunciado encuentro entre nuestro Atlético y el Venta del Moro F. C.

La victoria fué del equipo local que se impuso a su enemigo por completo en el segundo tiempo logrando vencerle por dos goles a cero.

El «team» ferastero nos gustó bastante, desarrollan un fútbol vistoso aunque sus artilleros disparan poco. Sobresalió el trio defensivo, exterior izquierdo y el eje del ataque; los medios algo flojos.

De los de casa destacó como siempre Villena, luego y á gran distancia Bernabé, Pita, Juan de la Cruz, Angellillo, Gabriel y Elías del que todavía nos queda el sabor de aquella enorme estrafada al ángulo.

Los tantos fueron marcados el primero á los tres minutos en una jugada personal de Bernabé que terminó con un tiro imparcable al ángulo; el segundo fué á los 38 minutos de la segunda parte en un pase de Juan de la Cruz á Angellillo que internó y lanzó un cañonazo á ras del larguero (?)

El Atlético alineó el siguiente once: Elías; Miguel Gabriel; Luis, Villena, Chapparro; Eloy; Pita, Bernabé; Juan de la Cruz y Angellillo.

Hasta otra.

AEELEGE.

José Carrion Martínez

Servicio de Transporte con Camiones de Albacete á Valencia por Casas Ibáñez.

ROUTE DE VIAJES

Salida de Albacete para Valencia, martes, juenes y sábados, á las tres de la tarde. De Valencia para Albalá los mismos días á la una de la tarde.

Reparto de mercancías: lunes, miércoles y viernes.

Servicio de domocho á domocho

AGENCIAS

- En Albalá, San Agustín, 45.
- Valencia, Felayo, 9. Teléfono 13.478.
- Alborea, Don Alberto Carrion.
- Casas de Vía, Don Eduardo Cuevas.
- Casas Ibáñez, Plaza Mayor.
- Fuentealbilla, Don Juan José López.
- Mahora, Don Fermín Sáez. (Telegrafos).
- Madrigueras, Don José María Belena. Corresponsal Libyria.

Garantía absoluta, camiones y mercancías aseguradas á la Unión y el Fénix Español.

SE VENDE

Armonium, seminuevo, CON TRANSPOSITOR precio económico.

Razón: en esta imprenta.

VENDEMOS

Un motor de aceites pesados marca Otto legítimo Vertical de 28-28 H. P. se puede ver trabajar.

Razón: **TOLOSA y CARRION** CASAS IBÁÑEZ.

EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE

CARPINTERIA Y EBANISTERIA
 Muebles finos
JOSE MIGUEL MARTINEZ
 Calle de Requena 100 CASAS IBAÑEZ.

CRONICAS DEL SABADO

Semillas de odios

Una muchedumbre de hombres fuertes y trabajadores, conducidos por cuatro sembradores de discordias, han producido dolorosos y lamentables sucesos, que es menester para bien de todos que no se reproduzcan más.

No basta disponer de férreos medios de represión por parte del gobernante. No. Es menester evitar que lleguen estos casos.

Los elementos directivos que han lanzado a la pelea á esos ocultos de hombres, son por regla general, rebucadores de naufragio en río revuelto, pescadores de conveniencias, que anteponen todo á su afán egolátrá de beneficiarse personalmente sin importarle un comino que la sangre inocente bañe los campos.

Por un lado el buen sentido de unos y la voluntad ciudadana de otros, evité que el percance anecdótico se convirtiera en trágico foleto.

Mentes primitivas, sin preparación política alguna, han dado crédito á las utópicas promesas de los «jefes», que no han vacilado en prometer, lo que demasiado sabios que no podrían dar.

Ante el espectáculo retrógado de tal anarquía rural, hay que despertar y poner cuantos diques sean precisos á fin de evitar que la labor destructora de unos cuantos perjudique á los más.

Claro está que la situación del obrero campesino es precaria. Existe un paro demasiado agudo, pero con estas asociadas no se beneficia su anemia, al contrario conduce á un caos que precipita á unos y otros por una senda uroy final es el precipicio social del labrinto más fatídico y despreciable...

Y lo terrible y lamentable de estos «accidentes», es que los verdaderos culpables, los sembradores de odios, cuando ven el fracaso, se ocultan y escapan como ratas, sin tener siquiera el gesto varonil de dar la cara, y afrontar ellos, la responsabilidad de sus torpezas.

Este conflicto, que pudiéramos llamar «la enfermedad del día», no está solucionado ni mucho menos. Sig. e latente y hay que poner en él mano firme y buena voluntad para aislar el contagio que amenaza penetrar por todos los rincones de España.

Mano firme y pulso sereno. Nada de contemplaciones. Nada de debilidades. Todos los problemas deben tener una solución, pero esta, ha de ser la que más convenga á los intereses ciudadanos de los buenos patriotas y no á los

falsos patriotas, á esos apóstoles de barricada que predicán por un lado una cosa y luego, dejan á los otros que saquen las castañas del fuego.

Idealismo sí, libertad de conciencia sí, mejoras colectivas en todos los aspectos de la vida, también; pero esto logrado por los caminos legales sin extremismos ni chillidos fuertes por eso somos muchos, pero muchos los que no estamos dispuestos á consentirlo.

La fracasada intención anarco-sindicalista no prosperó por falta de adictos. No solo eso. Fracasará cuantas veces intente torpemente levantar los espíritus entre aubes de humo y olor de dinamita. Por la fuerza de la ley y del derecho, todo. Lo que sea. Dispuestos estamos á cooperar á ello con las fuerzas todas y el entusiasmo de quien se sienta democrático y amante de la legalidad. Por la fuerza de lo legal, nada. Nuestra resistencia y nuestra fuerza toda. Y habile en plural porque son muchos, pero muchos, los que piensan como yo.

Y dícho ya lo que antecede, hay que reflexionar un poco. Ante el mundo, somos una nación civilizada y consciente de sus actos que sabe gobernarse sola. Y estos hechos vandálicos, recientes, han despertado enormemente la curiosidad en los demás países.

Es por eso que nuestro crédito de nación culta y moderna, está en juego ante las demás naciones.

Pues, entonces, arriba los espíritus y á laborar por el porvenir y por la España nueva que todos anhelamos y al que pretendamos entorpecer nuestra marcha ascendente, se le aplasta... Un átomo no detiene jamás el paso irroldador de una avalancha...

FEDERICO MEDIANTE NOCEDA.

PERDIGON

Capaz de limpiar las aspiraciones del más escrupuloso cazador, se vende á prueba y sin ella.

Razón: Alguacil del Ayuntamiento de Fuentenabilla.

Plantas de Almenδρο injertadas en Marcona á 75

cts. una y sin injertar á 45.

Manuel Picó

Calle del Molino

CASAS IBAÑEZ

FARMACIA
 DE
J. Villena
 Especialidades Farmacéuticas
 Nacionales y Extranjeras
 Análisis clínicos
 Productos químicos puros
 Ortopedia :: Esterilizados
 Calle del Tentente Ochando, 24 Casas Ibañez
 (Frente al "Círculo Unión Ciudadana")

ANTONIO LATORRE
MATERIAL ELECTRICO - RADIO
 Planchas - Hornillos - Estufas - Pilas secas - Linternas
 Timbres - Contadores - Armaduras - Calientacamás - etc.
 LÁMPARAS PHILIPS, OSRAM, METAL Y «LATORRE»
 PORTATILES, FLEXIBLES Y DE FANTASIA
 TENACILLAS ONDULADORAS
 Aparatos de luz para comedor, despacho y dormitorio
 Plaza Bonifacio Sotos CASAS IBAÑEZ

Nuevo Camión de Transportes
 de Casas Ibañez á Albacete y Valencia
 SERVICIOS RAPIDOS Y ECONOMICOS
BENITO BLESA (hijo)
 CALLE CHARCO, 20
 CASAS IBAÑEZ (ALBACETE)

DROGUERIA Y PERFUMERIA
JULIAN RODENAS
 Representante general
 de la
Enológica Española
 Material de Laboratorio
 Análisis en general de los Vinos, corrección. Se facilitan cuantas consultas se precisen para conservar toda clase de vinos.
 Calle D. Andrés Ochando 17
CASAS IBAÑEZ

¡VINICULTORES!
 Sulfato de cobre 98 99 0/0 pureza.
 Metabisulfito de Potasa cristalizado.
 Acido Tátrico cristalizado puro.
 Azufre sublimado Elor, saco de 46 kilos.
 Azufre en Pajuelas.
 Acido Sulfúrico,
 y todo cuanto se relaciona para la mejor elaboración de Vinos.
 Para cantidades de alguna importancia precios especiales.

CONFECCION RAPIDA DE TODA CLASE DE
MUEBLES FINOS
JULIAN GARCIA MINAYA
EBANISTA
 Calle de la Amargura Casas Ibañez

Chocolates de cacao puro
 Los preferidos por el público en general
FELIPE VALIENTE
FUENTEALBILLA (Albacete)

PERMANENTE
SERVICIO PUBLICO DE AUTOMOVIL
 El decano Ford y último modelo
 El más cómodo, el más seguro, el incansable.
 Tomad notas Calle de Alcalá Zamora, 13.
Gedeón Valiente
 Casas Ibañez



PABLO MOLINA GARCÍA
 PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES
 Gestión de toda clase de asuntos judiciales
CASAS IBAÑEZ (ALBACETE)

MAQUINARIA AGRICOLA
FABRICA DE PRODUCTOS ENOLOGICOS
PRODUCTOS "HUBOCA" PATENTADOS
Humberto Bofill Cantero
 ALAMBQUES, Prensas químicas, Primeras materias para vinos y aparatos de oología.
 HAGAN CONSULTAS A ESTA CASA
VALENCIA PINTOR SOROLLA, 32 TELÉFONO 12545

Anúnciese en este periódico
La Casa que más barato vende
"LA LIBERTAD" Andrés Rodenas
 Paseo General Ochando, 12
Coloniales y Paquetería
 Especialidad en Licores, Aceites Lubrificantes y Cafés y Azúcares Accesorios para automóviles
 Venta de Bicicletas, Gramófonos y Discos á plazos, desde 10 pesetas mensuales.

AUTOMOVIL DE ALQUILER
 Amplio y cómodo Coche de seis cilindros
B · L · A · S · C · U · R · S · T · A
 No confundirse
 CALLE DE SAN PASCUAL CASAS IBAÑEZ

BASILIDES ALCAZAR TEJADA
 PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES
 SAN ANTONIO, 9 ALBACETE
 Se garantiza la gestión

Servicio permanente de Transportes á Albacete y Viceversa, con dos Camionetas marca FORD
 Parada en Valencia, Pasada de la Paja
Alberto Soriano Cuesta
 Calle del Charco | CASAS IBAÑEZ

Papeles transparentes para Cristales
 De venta en esta Imprenta.

IMPRESA LAHIGUERA

99 **PROMPTITUD Y ECONOMIA EN LOS ENCARGOS**

Hay un buen surtido en todo lo concerniente a los ramos de Papelería
Objetos de Escritorio y Material para Escuelas

Teniente Ochando, 12

CASAS IBAÑEZ

"ROSITA" FARMACA
DE LICORES Y AMISADOS
Se vende ó arrienda
RAZON:
Enrique Monteagudo
CASAS IBAÑEZ (Albacete)

Gran Hotel-Restaurant

Situado en el sitio más céntrico de la población y el preferido por el público en general.

SERVICIO DE EQUIPAJES A LOS AUTOS DE "LA REQUENENSE"

NO CONFUNDIRSE GRAN HOTEL-RESTAURANT

el mejor y el más económico, con fachada a las calles de los Tenientes Ochando; Daoiz y Velarde.

Edificio nuevo de moderna construcción con habitaciones amplias é independientes

— CASAS IBAÑEZ — (ALBACETE) —

Celixio Cebrián González
PINTOR



Ofrece al público en general sus esmerados servicios tanto al óleo y al temple, como en imitaciones de madera

Calle de la Cruz Verde
CASAS IBAÑEZ

83



«Fiat» último modelo
AL
Servicio Público
Calle General Ochando
(Taller de Herrería)
(JUNTO A CORREOS)

Blas Nieto
CASAS IBAÑEZ



Unas piernas bonitas es el mayor atractivo en una mujer.

El mayor surtido. El menor precio.

Vlo conseguirá fácilmente comprandolas medias en esta casa.



Está reconocido por el público en general, que los mejores chocolates son los de **Alvarroiz de Carazona de la Mancha**

CASA PEREZ
(EL PALACIO DE LAS MEDIAS) - Barcala, 1.
Casas Ibañez (Albacete)